

**PENGARUH LINGKUNGAN KAMPUS, EKSPEKTASI PENDAPATAN, DAN
EFIKASI DIRI TERHADAP MINAT BERWIRAUSAHA PADA MAHASISWA
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS BUNG HATTA**

Ojha Dwina Putri¹, Irwan Muslim²

Prodi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta

Email: ojhaswinaputri@gmail.com , irwanmuslim64@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : 1) pengaruh Lingkungan Kampus Terhadap Minat Berwirausaha, 2) pengaruh Ekspektasi Pendapatan Terhadap Minat Berwirausaha 3) pengaruh Efikasi Diri Terhadap Minat Berwirausaha 4) pengaruh Lingkungan Kampus, Ekspektasi Pendapatan dan Efikasi Diri Terhadap Minat Berwirausaha Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta.

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif dan asosiatif Populasi penelitian adalah seluruh mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis BP 2019 di Universitas Bung Hatta yang berjumlah 256 Orang Mahasiswa. Pengambilan sampel dengan teknik *Proporsional Random Sampling* jadi jumlah sampel di ambil sebanyak 154 Orang Mahasiswa.

Hasil penelitian 1) terdapat pengaruh signifikan antara Lingkungan Kampus (X_1) terhadap Minat mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta dengan nilai koefisien regresi 0,200 dan $t_{hitung} (7,320) > t_{tabel} (1,975)$. 2) terdapat pengaruh signifikan antara Ekspektasi Pendapatan (X_2) terhadap Minat Berwirausaha mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta dengan nilai koefisien regresi 0,917 dan $t_{hitung} (10,892) > t_{tabel} (1,975)$. 3) terdapat pengaruh signifikan antara Efikasi Diri (X_3) terhadap Minat Berwirausaha mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta dengan nilai koefisien regresi 0,200 dan $t_{hitung} (5,366) > t_{tabel} (1,975)$. 4) terdapat pengaruh signifikan antara Lingkungan Kampus, Ekspektasi pendapatan dan Efikasi Diri secara bersama-sama terhadap Minat Berwirausaha mahasiswa Program Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta dengan $F_{hitung} (77,065) > F_{tabel} (2,66)$.

Untuk meningkatkan minat berwirausaha, disarankan kepada mahasiswa agar memotivasi diri untuk berwirausaha dengan berfikir bahwa pada kenyataannya penghasilan yang diterima seorang wirausahawan tidak terbatas bahkan melampaui penghasilan seorang pegawai negeri sipil sehingga dapat meningkatkan minat untuk berwirausaha.

Kata Kunci : Minat Berwirausaha Lingkungan Kampus, Ekspektasi Pendapatan dan Efikasi Diri

PENDAHULUAN

Indonesia adalah sebuah negara yang besar dengan jumlah penduduk yang padat, Indonesia merupakan negara nomor empat terbesar di dunia dalam hal jumlah penduduk. Jumlah penduduk yang besar merupakan penyebab timbulnya banyak permasalahan salah satunya pengangguran [1].

Apabila seseorang mampu menciptakan lapangan pekerjaan untuk dirinya sendiri akan berdampak positif untuk orang lain juga. Banyak lulusan

perguruan tinggi yang belum mampu berwirausaha, sedangkan sebuah Negara agar bisa maju idealnya memiliki wirausahawan sebanyak 5% dari total penduduknya yang dapat menjadi keunggulan daya saing bangsa [2]

Salah satu cara untuk mengatasi pengangguran yang paling tepat untuk Indonesia adalah dengan kewirausahaan. Pilihan untuk berwirausaha dapat menciptakan lapangan pekerjaan berpeluang menghasilkan pendapatan yang lebih besar daripada berkarir menjadi

karyawan. Selain itu menjadi wirausaha dapat menyerap tenaga kerja dan mengurangi jumlah pengangguran. Pajak yang dihasilkan dari wirausaha juga dapat meningkatkan perekonomian di Indonesia [3].

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian ini adalah deskriptif dan asosiatif. Definisi metode penelitian deskriptif menurut Sugiyono (2013: 11) adalah sebagai berikut : “Penelitian yang dilakukan untuk mengetahui nilai variabel mandiri, baik satu variabel atau lebih (independen) tanpa membuat perbandingan, atau menghubungkan dengan variabel yang lain.” Sedangkan Definisi metode penelitian asosiatif menurut Sugiyono (2013: 11) adalah sebagai berikut : 51 “Penelitian yang bertujuan untuk mengetahui pengaruh ataupun juga hubungan antara dua variabel atau lebih”.

Penelitian ini dilakukan pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta dan dilaksanakan pada bulan Juni 2019. Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh mahasiswa Fakultas

Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta yang berjumlah 256 orang mahasiswa. Sampel diambil secara *Proposional Random Sampling* (secara acak) dari keseluruhan mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis BP 2019 Universitas Bung Hatta dan sampel berjumlah 154 orang mahasiswa.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Menurut Arikunto (2010) regresi linear berganda adalah suatu peruasan dari teknik regresi apabila terdapat lebih dari satu variabel bebas untuk mengadakan prediksi terhadap variabel terikat. Analisis regresi linear berganda bertujuan untuk mengetahui seberapa besar pengaruh variabel bebas mempengaruhi variabel terikat. Pengaruh masing-masing variabel bebas terhadap variabel terikat dapat dituliskan dengan persamaan sebagai berikut :

$$Y = a + b_1x_1 + b_2x_2 + b_3x_3 + e$$

Adapun hasil uji regresi linear berganda dengan menggunakan bantuan *SPSS versi 16.0* adalah sebagai berikut :

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	6.718	2.671		2.515	.013
Lingkungan Kampus (X1)	.200	.027	.381	7.320	.000
Ekspektasi Pendapatan (X2)	.917	.084	.565	10.892	.000
Efikasi Diri (X3)	.200	.037	.277	5.366	.000

Model persamaan regresi linear berganda yang dapat dituliskan dari hasil tersebut adalah sebagai berikut :

$$Y = a + b_1x_1 + b_2x_2 + b_3x_3 + b_4x_4 + b_5x_5 + e$$

$$Y = 6,718 + 0,200 X_1 + 0,917 X_2 + 0,200 X_3$$

Dari model persamaan regresi linear berganda di atas dapat diketahui bahwa :

- 1) Nilai konstanta 6,718 berarti adanya pengaruh dari variabel bebas maka nilai variabel terikat nilainya sebesar 6,718 satuan. Hal ini berarti bahwa apabila variabel bebas (lingkungan kampus, ekspektasi pendapatan, dan

- efikasi diri) maka nilainya nol maka variabel terikat (minat berwirausaha) sebesar 6,718.
- 2) Koefesien regresi variabel lingkungan kampus (X_1) sebesar 0,200 yang bertanda positif. Hal ini berarti adanya pengaruh positif lingkungan kampus terhadap minat berwirausaha, apabila lingkungan kampus mahasiswa meningkat sebesar satu satuan maka minat mahasiswa untuk berwirausaha akan meningkat sebesar 0,200 dalam setiap satuannya. Dengan asumsi variabel lain tidak mengalami perubahan atau konstan.
 - 3) Koefesien regresi variabel ekspektasi pendapatan (X_2) sebesar 0,917 yang bertanda positif. Hal ini berarti adanya pengaruh positif ekspektasi pendapatan terhadap minat berwirausaha, apabila ekspektasi pendapatan mahasiswa meningkat sebesar satu satuan maka minat mahasiswa untuk berwirausaha akan meningkat sebesar 0,917 dalam setiap satuannya. Dengan asumsi variabel lain tidak mengalami perubahan atau konstan.
 - 4) Koefesien regresi variabel efikasi diri (X_3) sebesar 0,200 yang bertanda positif. Hal ini berarti adanya pengaruh positif efikasi diri terhadap minat berwirausaha, apabila efikasi diri mahasiswa meningkat sebesar satu satuan maka minat mahasiswa untuk berwirausaha akan meningkat sebesar 0,200
 - 5) dalam setiap satuannya. Dengan asumsi variabel lain tidak mengalami perubahan atau konstan.

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan kepada permasalahan dan pernyataan penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, Saran dari penulis adalah untuk meningkatkan minat berwirausaha, untuk pihak kampus agar lebih memperhatikan sarana-prasarana, kepada mahasiswa disarankan kepada mahasiswa agar memotivasi diri untuk berwirausaha dengan berfikir bahwa pada kenyataannya penghasilan yang diterima seorang wirausahawan tidak terbatas bahkan melampaui penghasilan seorang pegawai negeri sipil sehingga dapat meningkatkan minat untuk berwirausaha.

DAFTAR PUSTAKA

- Arikunto, S. (2010). *Prosedur Penelitian : suatu pendekatan praktek*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Eni Yulianti. (2017). Pengaruh Lingkungan Kampus Dan Pendidikan Kewirausahaan Terhadap Minat Berwirausaha. *ISSN 2355-5408*, 5, 1093.
- Iskandar. (2009). *Metodologi Penelitian Pendidikan dan Sosial (kuantitatif dan kualitatif)*. Jakarta: GP Press.
- Sugiyono. (2013). *Metode Penelitian Administrasi*. Bandung: Alfabeta.